

新型コロナの感染拡大防止、航空ネットワークを維持し、航空輸送需要回復に対応するための必要な支援継続を！



航空連第35回定期総会で、加盟挨拶するエミレーツ航空労組の石川書記長。右側中段

航空連加盟を満場一致で承認

うには、みんなでまじめに会社と交渉する必要がある。そのためには労働組合が必要

雇用と生活守るために エミレーツ航空労働者が労組結成

「雇用不安に立ち向か

うには、みんなでまじめに会社と交渉する必要がある。そのためには労働組合が必要

フェニックス

PHOENIX

<発行者>

航空安全推進連絡会議 03-3742-9359

日本乗員組合連絡会議 03-5705-2770

航空労組連絡会 03-3742-3251

<http://www.kohkuren.org/>

各社で動き出す事業の見直し

懸念される雇用への影響 期限を迎える米国の給与支援

新型コロナウイルスの感染者数は全世界で320万人を超えて、死者は100万人に迫るとしています。欧州で新型コロナウイルスの感染が再び拡大しています。日本政府は10月初めにも、「全世界からの規入国受け入れを一部再開する方向で検討に入りました」(9月23日「朝日新聞」とのことです)。

米ジョンズ・ホプキンス大学の集計によると、米国ではいまも4万から5万人が毎日感染し、インドでは9月に入り一時あたり7万から9万人が感染しています。

ロイター通信によるところ、フランス第3の都市リヨンでは、感染の再拡大

大を受け、イベント入場者数をこれまでの500人から1000人に制限するほか、午後8時以降の屋外でのショルベル観光を禁止します。フランスでは9月19日、1日の新規感染者数が1万3449人など、これまでの最多8人と、表を記録しました。イタリア

アでは、フランスでの感染状況悪化を踏まえ、フランスの一部都市からの訪問者についてコロナ検査を義務付けることを発表しました。

スペインの首都マドリードでは、「コロナ禍の大変なことで、多くの人々が命を落としている」と報じています。

3月後半に世界中の旅客便が運航停止しました。それから今月、国際線がいつど回復するのかのめどはまだません。

国際航空運送協会(IATA)は、「24以前にコロナ以前の水準に回復す

るには、まだ時間がかかる」とあります。一方で、支社長は本

事務所の成田基地を廃止すると発表したこと

で、航空での雇用不安が

新型コロナと航空

ードでは、「コロナ感染が急拡大している一部地域でロックダウン(都市封鎖)措置がとられました。欧州で新型コロナによる死者が最多のイギリスでは、1日少なくとも600人のペースで感染者が増加していると報じています。

3月後半に世界中の旅

客便が運航停止しまし

た。それから今月、国

際線がいつど回復する

のかのめどはまだ

ません。

航空運送協会(IATA)

は、「コロナ禍の大変な

期間が切れ

る」と見込めない

ことは見込めない

と見通しを示す。航空会社

にとって貨物は重要な收

入源と述べています。從

来、航空会社の売上高に占める貨物の割合は15%

程度でしたが、コロナ禍

で約25%に増えています。

日本国内では、ユナイテッド航空が10月から客室乗務員の成田基地を廃止すると発表したこと

で、航空での雇用不安が

一気に高まっています。

航空運送協会は、

は航空業界向け給与補助

の延長が審議されています。

年末まで再建計画が示

される予定です。日本路線

線への影響は避けられま

せん。スカンジニアビア航

空日本支社では、人員削減

減について労使協議が始

まっています。米国では

雇用や賃金を確保するC

ARES法(コロナ支援

・救済・経済保障法)

が採用されています。

トライアゴンは、

は、



4連休4日目、到着口から出てくる乗客。9月22日、羽田空港

日本国内では大手航空会社は「雇用は守る」としていますが、全日空は資金の影響で示唆しており、日本航空では航空外の進出を計画しており、グループ会社では他業種への出向も始まりました。LCCの社（春秋航空ジャパン、ジェットスター・ジャパン、エアアジア・ジャパン）では人員の募集が行われています。航空会社の多くは、航空需要が激減したなか、一日需要に合わせた事業規模や形態の最適化に見直し、人員規模も新たな事業規模に合わせ縮小する動向をみせています。こうしたなか、リストラに匹敵するかのような労働組合の取り組みが始まっています。

トラが予想されるしきりに組織の拡大を前進させています。エーライントン社では、はるかに組織化された組織が懸念されることがない。日本では、労働者者が団結した組織を結成しました。外航船員組では精巧な体交換も行われています。交渉力を強めたためにも組織の拡大強が求められます。

コロナ危機求められる冷静な対応

『まだどうだ？ 僕は業界第1位だよ』
『うーん、それはいいが、もう少し
見切りの発車でやり直し検討
をとの指摘に会社は、
『一日切り発車であった。
期間が通常5年を超える

き続ければならない安心して働き続けられる保証が確保できました。雇用形態の見直しの背景には、無期転換ルール組合の「新たな就業規則」によって、「コロナ後の社会情勢に適応する企業運営の変化」を柔軟に実現できる組織の基盤作りを目指しました。

FJK会員全員が工
業組合員に移行し
ました。この制度によ
り契約期限の雇止めの不
可性を実現するこ
とになりました。

員の雇用形態を見直しま
度を導入したのは201
8年10月。有期雇用の契
約社員を対象に希望者全
が発生しました。
しかし、会社から出さ
れたエリヤ限定正社員の
処遇概要表では、労働条
件、2年後年80歳まで「
人事制度改定」就業規
則改訂」が発表され
た。エリヤ限定正社員

・**賃金格差是正は今後の課題**
TFKが無期雇用の労働者は、2
有期契約の労働者は、2
018年4月から無期雇
用と回答。その後、
処遇改善の検討を進

労働時間・休日数の格差是正

粘り強く交渉 制度改善へ

スカイネットワークTFK分会

本紙8月号
(358号)で、
ヘカインネットワ
ークTFK分会
のコロナ休業に
伴う賃金補償、

金に向けた賃金制度の見直しに向けた取り組みを報告しました。今回は、契約社員からエリニア社員に、そして賃金制度見直しに至る経緯を報告します。

A black and white photograph of a Boeing 747-400 aircraft, registration N470AA, parked at a gate. The aircraft features the 'LAPNA MEGALINK' livery on its fuselage and the number '7' on its tail. It is positioned in front of a modern airport terminal building.

【A】便のケータリングを行うTEK

The image consists of two parts: a close-up view of the nose and cockpit area of a large commercial airplane on the tarmac, and a wider shot showing several smaller aircraft flying in formation against a clear blue sky.

木谷委員長 おはようございます。前回の会議で、JALの社員がアラバマ州の正社員として雇用され、正社員としての権利を享受するべきであるとの意見が述べられました。そこで、JALの社員がアラバマ州の正社員として雇用されるべきであることを確認するため、JALの社員に話を聞く機会を設けました。JALの社員は、アラバマ州の正社員として雇用されるべきであると主張する立場です。

表を基
つき昇
なりま
は正社
員です。
は今後1年をさ
す。退職金制
度は、設計の見直
す。
TF-K分会
名の小組合で
の目標を「今
度改革を製薬
の格差縮小の
甲要のある学
をを目指す」と
決できなかつ
ラシンド・K.I.
委員会や裁判
判を活用し」
した。こうし
を積み重ねて
は、必ず職場
る人たちの
す。今、新規
化によって
響が現実化し
一人で悩まず
談ください。
いまJCII
雇い止め撤
取りま
年に再
3年間
問題で
オラン
決して
正め撤
判でた
の不当
く
C A 雇
田空港
の宣伝
意感さ
いるさ
人への意
して残
同種事
団体交
渉で解
めや解
場環境
。人を
れを

は組員12名ですが、今後回の人事制度は、必ず正社員と実現、働き方の変更条件で確立します。語る事あれば、お問い合わせ下さい。

J C U執行部のみなさん。前列右から2人目
木谷委員長

立ちたい
未と課題

員長に聞く

ナ・ソナシドエアの不労働行為事件を解決いたしました。エリア限定正社員の賃金（基本給）は正社員の9割とされました。正社員の基準内諸手当も約1割減らなければなりません。また、職場復帰を目指すなど、職場復帰をめざすため、全日空に同様の改善を求める申し入れを行ったが、この件は、JCUはご本人の意を何らかの形としているため、全日空によって雇い止められました。JCUは、この件によって雇い止められました。

す。退職金制度は今後1年をかけて見直し設計の見直しをす。TFKは各会員社の目標を達成するため、度改革を実施する。TFKは、会員社の格差縮小のため、甲斐のある学生を「見直す」として選ぶ。

は組員12名ですが、今後回の人事制度は、必ず正社員と実現、働き方の変更条件で確立します。語る事あれば、お問い合わせ下さい。

争議解決求め都内2カ所で宣伝行動



羽田空港アピール宣传。9月22日

争議支援行動が取り組まれました。本社前には210名が集まり、争議の早期解決を求めました。

アビエイション・コムニケーションズ・ジャパン
委員長、KLMオランダ航空
航空の雇止め撤回裁判
闘う訪問 JCU副委員長
が連帯挨拶し、JAL幹部

J A L解雇争議

四月二十一

羽田空港では205名が参加

JAL本社前に210名

東京地評議支援行動。9月15日、JAL本社前にて

も危機に直面している。職場では雇用不安の声が日増しに強まっている。職場の不安が払拭できなければ、雇用争議が発生する。なぜ雇用争議ができるのか。雇用問題の解決なしに、安全争議も起らぬ日本航空にはできない。今、地上職を希望する原原告について会社と交渉中ではあるが、乗務職への復帰と解決金についても話したいと伝えている。私たちは、年内全面解決を求めて、交渉にも取り組みも手立てでいる。

で、横断幕やフラガードを持ってスタンディングによるアピール行動が取り組まれました。当日は決しない限り、JAは決して21世紀に活躍できる立場にはならない気がしています。JA-LFドロワーの音を聞いても「それだけ解説はなう説明ですか？」という思いが何度も頭の中に繰り返されます」

決しない限り、JALは21世紀に活躍できるにはならない気がします。JALフィロジーを聞いても「そう言つなら、あの解説で繰り返されます」

として、JALの本社での争議支援行動が取り組まれました。本社前には210名が集まり、争議の早期解決を求めました。

京地方労働組合評議会
東京地評・組員約40万
名主権の「東京地評争議
支援総行動」が取り組ま
れ、総行動の勢いゆっくり
日本IBMのパワーフラム
負金差など不當労働
急と闘うJMITU日本
フジドリーム・エイム

J A L解雇争議 9月に都内
で、J A L争議の早期解決を求める2つの大きな取り組みがありました。一つは東京地評争議支援現行動もう一つは羽田空港でのアピール。行動です。9月に都内で、J A L争議の早期解決を求める2つの大きな取り組みがありました。一つは東京地評争議支援現行動もう一つは羽田空港でのアピール。行動です。原東京地評議長は、「J A L争議は9年目の闘争に入った。この不平感も解雇事件は、I L Oからも解決を求められており、国際的な注目と関連が高い。J A Lは、国連が掲げるSDGsの理念をも推進しているはずなので、率先して条約を守るべきだ」と述べました。

議題セミナー

5名が参加

10名

東京地評議支援行動。9月15日、JAL本社前にて

■新浦安駅前宣伝
取り組みの様子
日時・10月3日
12時～13時
場所・JR新浦安駅
主催・千葉県行員会
■経団連・厚労省・国
省要請行動
経団連(12
厚労省 14
国交省 15
00 00 00
15 14 13
30 30 00

船に登るを条件として、アピールするなどしてきました。行動には議団や該当組合、支援団体など205名が参加しました。3密を避けるため、参加者はスタンディングの間隔を空け、「解釈解決を!」のアピールを掲げてアピール。ターミナルの正面駐車場前には、「J-Aし赤坂ねーえよう!」の横断幕でピールしました。

A portrait of a man in a dark suit and tie, looking slightly to his right. He is positioned in front of a white wall with a large projection screen behind him. The screen displays the title '今後のイベント開催と GoTo事業について' in black text. In the top right corner of the screen, there is a circular logo for the Ministry of Economy, Trade and Industry, featuring a stylized 'M' and the ministry's name in Japanese.

9月16日、菅政権が誕生しました。安倍政権の政策継承を訴えていることから、マスクözは「安倍繼承書内閣」と呼称しています。若者からは「おじいちゃんばっかり」なって声もあがっています。菅新政権は新型コロナウイルスの感染拡大防止を最優先課題として、経済活動との両立をめざすとしています。首相は自らの内閣を「国民のために働く内閣」と

職場の期待と不安

シリーズ
watching

たが、皆さんの評価はいかがですか。

さて、7月22日から翌光支援として始まった「GOTOトラベル」キャンペーん。東京発着便が除外されましたが10月¹

需要が蒸発したといわれれる航空業界にとっては、政府の需要を喚起する取り組みは歓迎したいところですが、再拡大が懸念されます。コロナ禍で雇用情勢は悪化し、訪日外国人旅行者に頼った振興策も難しい状況です。コロナ禍を乗り越え航空ネットワークを維持するには、働く者の雇用を守り、事業継続を後押しする継続的な支援が必要です。

(15:00)は、人当たり1000ポイント付与になります。何回も利用可能ですが、フレミング率は自治体によって違います。期間は来年1月31日までですが、予算額を達成した時点で終了になります。この他にも「Gotoイベント」「Goto商店街」も計画されており、まるで「GotoGo」セールのよ

曰から東京発着の旅行にも拡大されます。加えて「GOTO Eat」キャンペンも始まります。このキャンペーンは食事券事業とオンライン飲食券事業の二つがあります。食事券は25%程度のプレミアムが付いた食事券を購入し利用できます。オンライン飲食券事業は、運営するサイト経由で飲食店を予約・来店した方を対象に、次回以降飲食店を予約・来店したときに使用できるボイントを付与します。専食時間帯（14：59～までは一人当たり500円

